



Bildungsministerium

Kultusminister Prof. Olbertz bei Einweihung des Hans Ahrbeck Hauses in den Franckeschen Stiftungen

Kultusministerium - Pressemitteilung Nr.: 135/07

Kultusministerium -
Pressemitteilung Nr.: 135/07

Magdeburg, den 26. Juni 2007

Kultusminister Prof. Olbertz bei
Einweihung des Hans Ahrbeck Hauses in den Franckeschen Stiftungen

Im Beisein von
Kultusminister Prof. Dr. Jan-Hendrik Olbertz wird am 27. Juni 2007 um 15.00 Uhr
das Haus 31 der Franckeschen Stiftungen als Hans Ahrbeck Haus feierlich der
Philosophischen Fakultät III Erziehungswissenschaften zur zukünftigen Nutzung
übergeben.

Das von 1952 bis
1954 ursprünglich für die Arbeiter- und Bauernfakultät „Walter Ulbricht“ auf
dem Gelände des ehemaligen Waisengartens errichtete Gebäude wurde in siebenjähriger
Bauzeit und bei laufendem Betrieb aufwändig saniert und in ein modernes Universitätsgebäude

umgewandelt. Dies war nur möglich über den Einsatz erheblicher Mittel aus dem Hochschulbauförderprogramm von Bund und Land.

In seinem

Grußwort macht Olbertz deutlich, dass mitten in Sachsen-Anhalt und an dem für die Geschichte der Pädagogik so bedeutungsvollen Ort ein deutschlandweit einmaliges Ensemble der Lehrerbildung entstanden ist. Olbertz weiter: „Hier verbinden sich synergetisch modernste Standards und aktueller Forschungsstand mit der pädagogische Tradition August Hermann Franckes.“

Olbertz dankt allen

Beteiligten, die mitgewirkt haben, aus einem düsteren veralteten Gebäude einen einladenden, Licht durchfluteten Ort der Bildung und der Kommunikation zu schaffen.

Hintergrundinformation:

Hans Ahrbeck (1890

- 1981) prägte als erster Dekan in der 1946 gegründeten Pädagogische Fakultät Halle bis 1957 aktiv die Lehrerbildung in Halle. Die pädagogische Historiographie dieser Einrichtung ist bis zu seinem Tode im Jahr 1981 eng an ihn gebunden. Daran gebunden war eine zeitgleiche Ernennung zum Direktor der Franckeschen Stiftungen, die auf der Basis einer Verordnung vom 20. September 1946 als „Franckesche Stiftungen. Pädagogisches Institut der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg“ der Universität angegliedert worden waren. Damit wurden die Franckeschen Stiftungen zum institutionellen und ideellen Wirkungsraum von Hans Ahrbeck in Halle.

Impressum:

Kultusministerium des Landes

Sachsen-Anhalt

Pressestelle

Turmschanzenstr. 32

39114 Magdeburg

Tel: (0391) 567-3710

Fax: (0391) 567-3775

Mail: presse@mk.sachsen-anhalt.de

Internet Kultusministerium: <https://www.mk.sachsen-anhalt.de>

Pressestelle Kultusministerium: https://www.sachsen-anhalt.de/LPSA/index.php?id=presse_mk

Impressum: Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt
Pressestelle Turmschanzenstr. 3239114 Magdeburg
Tel: (0391) 567-7777
mb-presse@sachsen-anhalt.de
www.mb.sachsen-anhalt.de